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REQUERIMENTO N° 137/2021

 
Senhor Presidente:
 
                                 A Vereadora que abaixo subscreve, na forma regimental, após ouvido o douto Plenário,
requer  o  envio  de  ofício  ao  Gabinete  do  Prefeito  e  ao  INIS  –  Instituto  Itajaí  Sustentável  acerca  das
seguintes informações: 1) Em 2019 a programação da Semana do Bem-Estar Animal realizado pelo
INIS, incluiu dentre suas atividades a realização de 500 castrações através de uma unidade móvel de
castração, questiona-se se há pretensão de realizar esta mesma ação no ano de 2021? Solicito que ao
invés desta unidade móvel de castração ser contratada somente na Semana do Bem-Estar Animal, o
munícipio possua seu próprio veículo adaptado para realizar castração móvel e que este também seja
utilizado para um programa de vacinação nos bairros, que oferte pelo menos as vacinas da Raiva e V10.
 

JUSTIFICATIVA:
 

A  lei  municipal  nº  5527  possui  como  uma  de  suas  diretrizes  o  controle  populacional  de  animais
domésticos, especialmente cães e gatos e no artigo 7º da mesma lei, comenta-se que este controle
deve  ocorrer  através  de  registro,  identificação,  fiscalização,  educação  e  esterilização.  Portanto,
compreende-se que dentre outras coisas, o munícipio já entende a importância da castração.
Além disso é de conhecimento que o munícipio oferece de forma gratuita o serviço de castração de
cães e gatos, que este é realizado na UAPA – Unidade de Acolhimento Provisório de Animais e para
realização  do  procedimento  o  requerente  deve  enviar  uma  mensagem  de  texto  via  Whatssap  no
primeiro  dia  útil  de  cada  mês.  Porém a  unidade  tem apenas  três  médicos  veterinários,  limitando  o
número de atendimentos possíveis e tornando difícil de atender a demanda existente.
Dados do próprio UAPA, relataram que em 2020 foram realizadas 1503 castrações, se as cirurgias não
tivessem sido realizadas poderiam ter sido gerados entre 6000 e 36000 filhotes (pois dependendo do
porte,  da  raça  ou  do  cruzamento  de  raças,  as  ninhadas  podem  ser  de  2  até  de  12  filhotes,
semestralmente). Entretanto, o UAPA também relatou que se estima que em torno de 3000 animais
encontram-se em situação de rua no munícipio, mais do que se castrou em um ano. Ainda, ressalta-se
que a cada ano que não se castra, os descendentes, vão gerando novos descendentes e o número
multiplica-se cada vez mais rápido.
Além dos animais abandonados, os que possuem donos também precisam ser castrados, pois às vezes
os mesmos fogem, podendo cruzar na rua e gerar uma ninhada indesejada que possivelmente será
abandonada.
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A castração traz diversos outros benefícios aos seres humanos, acidentes são evitados se os animais
não  estiverem  nas  ruas  –  seja  por  fugir  ou  por  terem  sido  abandonados  –,  a  necessidade  de
recolhimento também se minimizará, trazendo menos gastos públicos e evitando o sofrimento, haverá
maior controle de zoonoses.
Aos animais, diversas doenças podem ser evitadas com a castração. No caso dos machos se castrados
os  mesmos  tem menor  possibilidade  de  fugir,  pois  inibe  a  atração  pelas  fêmeas  no  cio,  se  tornam
menos agressivo e se diminui a incidência de tumores testiculares. Nas fêmeas doenças como câncer
nas  glândulas  mamárias,  piometria  e  doenças  do  sistema  reprodutivo  podem  ter  seu  surgimento
minimizado. Sem contar do sofrimento que estes animais enfrentam nas ruas, perambulando dias sem
ração, sem um abrigo para ficar na chuva, sofrendo agressões de humanos, de outros cães, e o controle
populacional pode sim, auxiliar em todos estes problemas!
Outro  motivo  para  que  a  castração  também  acontecesse  de  forma  móvel  é  a  dificuldade  para  o
deslocamento até a UAPA, pois esta unidade é afastada dos locais com maior densidade demográfica.
Sabe-se da importância de conscientizar desde criança os humanos para que não abandonem seus
animais,  e  que  castrem os  mesmos,  pois  alguns  não  detém conhecimento  sobre  a  importância  da
realização desta cirurgia, pensando que trata-se de um custo desnecessário. Entende-se também que a
causa animal já conscientizou a muitos e teve muitos avanços, mas, até que praticamente todos se
tornem conscientes se tem um processo longo e demorado. Então ao ofertar as castrações nos bairros,
se  realiza  um  trabalho  de  conscientização  e  se  oportuniza  a  aqueles  que  não  poderiam  garantir  a
locomoção dos animais, além de ser uma forma efetiva de controle populacional e de minimização de
abandono. 
Finaliza-se referindo-se a importância da vacinação, não somente quando filhotes, mas também dos
reforços anuais, uma simples dose de V10, protege contra 10 infecções, como da cinomose, parvorise e
algumas cepas da leptospire, entre outras, doenças estas que podem causar danos graves à saúde do
animal e fazê-los muito sofrer. A vacinação no tempo correto é muito importante tanto para a saúde
individual dos animais, e como prerrogativa para erradicação de doenças muito comuns. Ressaltando
que outro benefício de vacinar os animais é o auxílio no controle de zoonoses.
Diante dos fatos, esta Vereadora requer o envio do presente Requerimento com o objetivo de tomarem
ciência e providências.
 

SALA DAS SESSÕES, EM 17 DE JUNHO DE 2021 

CHRISTIANE STUART
VEREADORA - PSC




